
 

審議会の概要 

名  称 令和元年度向日市地域福祉計画策定・推進委員会 

日  時 令和元年９月１７日（火）午後２時から午後３時３０分 

場  所 向日市役所別館 第７会議室 

出 席 者 （委員）拾井、籠谷、川本、山本、藤田、清水、平井、吉本、安田 

 ※欠席： 高橋 

（幹事）水上、川本、小畑、木下 

（事務局）山田、井上、松下 

議  長 拾井（委員長） 

傍 聴 人 な し 

議 事 

１ 開 会 

２ 

（１） 次期計画策定に向けたアンケート調査について 

① アンケート素案について 

② 回収率向上に向けた取組みについて 

 事務局から、第２期向日市地域福祉計画（後期計画）の策定に向けたアンケート調査につ

いて、アンケート素案を提示し説明。 

【質疑応答・助言等】 

① アンケート素案について 

・ アンケートの送付対象は無作為抽出ということであるが、年齢層の割合をある程度指定

したりはしないのか。 

（事務局）→予定していない。 

・ 地域によって居住者の年齢に差がある。若年層が多かったり、高齢者層が多かったりと

いう差があると思うが、無作為抽出でよいのか。 

（事務局）→そういった地域の特徴を含めて、地域の意見として扱うため、地域毎に年

齢層を指定する方法は予定していない。地域別、年齢別の集計を行って分析する。 

・ アンケートの回答項目について、「その他」を設けてもらいたい。高齢になってくると、

回答欄が小さいと書きづらいため、なるべく大きくしてほしい。 

・ 行政のアンケートは重複している設問があるように感じることが多いが、今回のアンケ

ート素案は重複している設問がなく、テーマ毎に分かれていてスッキリしている。 

・ 自治会・町内会の加入の有無について、例えば実家に暮らしている大学生だと、知らな

いことが考えられる。選択肢に「わからない」が必要ではないか。 

・ 地域福祉活動とは何か、知らない、わからないということがある。具体例や説明がある

といいのではないか。 

・ 参加してみたい地域福祉活動について、選択肢の「子育てに関する活動」などのあとに、

具体例を示してほしい。 

② 回収率向上に向けた取組みについて 

・ 回収率を上げるために、回答者に何かインセンティブになるようなものがあればいいと



思うがどうか。 

（事務局）→実施は難しい。 

・ 最初でつまずいてしまって、回答しない方を減らすためにも、アンケートの目的の説明

文や記入にあたってのお願いの文章は、なるべく柔らかい言葉で、簡潔にしたほうがい

い。 

・ アンケートの設問に入る前に、「地域福祉とはこういうこと」というような説明があれば、

スムーズにアンケートに入っていけるのではないか。難しい言葉ではなく、イラストを

見てイメージできるといい。 

３ 閉 会 

 


